
Cuenta subió a
$900 mil

MARÍA INÉS VIAL

De forma inesperada, de un
mes a otro, el medidor de la luz
empezó a funcionar mal y la
cuenta subió de manera ilógica

y desproporcionada (estamos ha-
blando de un aumento de $60.000 a $900.000 en un
departamento de 28 m2). Me he comunicado con Enel en
varias ocasiones, donde responden que lo van a solucio-
nar, y no hay ningún tipo de acción para resolver la situa-
ción que me aqueja. Mientras pasa el tiempo, va a llegar
el corte de luz al departamento y los intereses por no
pagar. El mundo al revés.

4
SOLUCIONADO.— De Enel contestaron
que se analizó el caso de la lectora y que “su

equipo de medida fue revisado por el área técnica
y su facturación quedó regularizada”.

Visita para ClaveÚnica
JUAN PABLO AMÉSTICA CÁCERES

Solicito ayuda para mi padre, quien es un adulto ma-
yor de 92 años, y se encuentra postrado (tiene severos
problemas de oído medio y fue atropellado). Necesita
realizar trámites judiciales para lo cual le urge contar con
la ClaveÚnica. Por lo anterior, el Registro Civil hace va-
rios meses se comprometió a realizar una visita domici-
liaria la cual hasta la fecha no se ha hecho efectiva.

4
SOLUCIONADO.— Del Registro Civil nos
informaron que ya se le dio el código de acti-

vación a la ClaveÚnica del padre de nuestro lector. 

Pide retiro de tanque de gas
FABIO CHIEREGO

Adquirimos un inmueble en Condominio Industrial Los
Libertadores, Colina, que tiene en su instalación un es-
tanque de gas licuado Abastible, el que pedimos a la com-
pañía que retirara. Sin embargo, a pesar de que el cliente
anterior existe, está deshabilitado y la única forma de
solicitar que se lo lleven es por la página de la empresa.
No hay contacto telefónico que asista en esta situación.
Lamentablemente no podemos habilitar el número de
cliente antiguo y estamos entrampados con el estanque.

4
RESUELTO.— Línea Directa remitió este
caso a Abastible, sin embargo fue el lector el

que nos avisó que “la compañía retiró a conformi-
dad el estanque desde nuestras instalaciones”.

Se cortó el cable de internet
ELBA SEPÚLVEDA SANDOVAL

Ya no sé a quién dirigirme para solucionar mi situación
con Entel. Me he comunicado con ellos a través del 103, el
chat, la página y la aplicación. Hice reclamo formal a la
Subtel y todo sigue igual. Estoy sin internet desde el 1 de
agosto y a pesar de que han venido técnicos, no lo repo-
nen. El cable de la calle está cortado desde la tormenta
de viento y lluvia, pero insisten en pedirme que desconec-
te el router y esa es toda la solución que ofrecen.

4
SOLUCIONADO.— De Entel nos comuni-
caron que el reclamo presentado por la lec-

tora ya se encuentra resuelto.

No pudo llamar a Alemania
ELEONORE MÜLLER RETZ

El sábado 17 de agosto recibí una llamada de Alema-
nia, pero por desgracia hubo problemas con el audio y
decidí telefonear de vuelta. Sin embargo fue imposible. El
lunes 19 contacté a Movistar para solicitar ayuda. El eje-
cutivo primero me dijo que debía ver el asunto en inter-
net a lo que respondí que soy una persona de 86 años y
que no manejo bien este servicio. Después de un largo
rato me pidió anteponer 0049 al número de teléfono, lo
que no funcionó. Entonces ocupé el carrier181y salió una
grabación señalando que la comunicación se cobraría
más adelante y que tengo media hora para hablar. Tam-
poco. Nunca tuve dificultades para llamar al extranjero
con otras compañías.

4
RESUELTO.— De Movistar respondieron
que tras revisar la situación, “nuestra clienta

ya fue contactada y atendida. Su caso quedó regu-
larizado y en la ocasión se entregaron todos los an-
tecedentes técnicos necesarios”.

Nunca llegó el
refrigerador

BERNARDO MERELLO
Compré un refrigerador en

Mercado Libre, con garantía, por
$1,3 millones. El producto debía lle-
gar en 22 días, pero nunca me lla-
maron para coordinar la entrega.
Cumplido el plazo reclamé y me pidieron esperar otros
cuatro días por la respuesta del vendedor. Jamás contes-
tó. Presenté otra queja y esta vez me mandaron un men-
saje en el que indican que yo habría confirmado haberlo
recibido, lo que es falso. Además dijeron que ya no tenía
la compra protegida porque habían pasado más de 21
días. Curioso porque la fecha de despacho superaba ese
lapso. Quiero recuperar mi dinero.

4
RESUELTO.— De Mercado Libre nos seña-
laron que la empresa le bonificó al usuario

—de manera excepcional—, “dado que el reclamo
lo realizó fuera de plazo de la compra protegida”.

Compensación telefónica
RENÉ HORMAZÁBAL G.

Mi queja es para Gtd. En Colina, tras las inclemencias
climáticas, la compañía nos mantuvo sin internet ni tele-
visión por el corte de la fibra óptica. No obstante sí emi-
tieron una boleta con el cargo completo, sin descuentos.
Al reclamar, la empresa arguyó factores externos y no
estarían dispuestos a compensarnos. Ello, a pesar de que
por pasar cinco horas sin servicio debieran hacerlo.

4
SOLUCIONADO.— Gtd analizó la situa-
ción expuesta por el lector y nos contó que

“determinamos efectuar los descuentos corres-
pondientes conforme a lo estipulado en la Ley Ge-
neral de Telecomunicaciones, en la boleta de emi-
sión 5 de septiembre”.

Facturan cada dos meses
DIEGO PONCE S.

Metrogas comenzó arbitrariamente a cobrar por el
servicio cada dos meses. El problema de esto es que se
me juntan dos boletas y hacen que pague un monto ma-
yor, que excede al presupuesto que uno maneja. Deberían
cobrar mes a mes y así uno cancela lo correspondiente al
consumo efectivo.

4
RESUELTO.— De Metrogas nos afirmaron
que se comunicaron con el lector para entre-

gar una solución favorable a su solicitud respecto
de los períodos de facturación. 

La compra se duplicó
NICOLÁS MIZGIER MONTES

El viernes 2 de agosto quise comprar un pasaje ida y
vuelta Santiago-Puerto Montt en Sky Airline. Cuando me
dispuse a pagar el monto total, el sistema —que estaba
bien inestable— me arrojó un error informando que la
operación no se había realizado. En consecuencia, tuve
que volver a llenar los datos para adquirir el boleto. Para
mi sorpresa, me llegaron dos correos electrónicos confir-
mando que se efectuaron dos transacciones por idéntico
valor ($73.966 cada una).

4
SOLUCIONADO.— De Sky Airline —jun-
to con lamentar lo ocurrido al lector — nos

aseguraron que “hemos tomado contacto con el
pasajero a quien se le entregó respuesta favorable
a su requerimiento”.

Solicita visita técnica
FRESIA ROJAS OYARZÚN

He estado llamando hace más de una semana al servi-
cio técnico de Claro para pedir que vengan a mi casa a
ver dos televisores que están con problemas. Me pasan
de un teléfono a otro y hasta la fecha no he podido conse-
guir nada. Me han tramitado toda la semana. Soy clienta
antigua de ellos.

4
RESUELTO.— Personal técnico de Claro
VTR acudió al domicilio de la lectora y se

cambió el cable HDMI RCA. Además se configu-
raron los subtítulos en decodificador, “mante-
niendo el servicio completamente operativo. El
cliente quedó conforme con dicha atención”.

Bloquearon su ticket
ANA FONTECILLA

Mi marido compró dos
tickets de esquí en Neva-
dos de Chillán para los
dos. Él esquió solo y yo lo

hice con mi hijo de seis años,
quien no paga. Tras la tercera

bajada nos pusimos a la fila para su-
bir al andarivel Plaza Tata y cuando llegó

mi turno dijeron que mi pase estaba bloquea-
do “por mal uso”. O sea, alguien más lo habría ocu-

pado, pues no se puede compartir. Me mostraron una
foto donde salía un hombre, al que no conozco. Puedo dar
fe de que no es como ellos dicen y que se debe a un error
del centro de esquí. Recuerdo que una señora del andari-
vel me ayudó cuando yo estaba complicada con mi hijo y
pasó el boleto para que yo circulara por el lado. Pienso
que la persona de la foto debe haber sido la que iba atrás.
Igual no quieren responder.

4
RESUELTO Y ACLARADO.— Nos precisa-
ron de Nevados de Chillán que desde el

punto de vista de sus términos y condiciones el
bloqueo sigue estando correcto. No obstante, ha-
rán el reembolso de los tickets en cuestión para que
la experiencia de la visita de la lectora “no sea un
mal recuerdo”. Ya están en contacto con ella para
la devolución.

Le niegan la visa
CÉSAR TOLORZA RIVERO

Me avisaron que a mi suegro, Carlos García Herrera, le
denegaron la visa de turismo en Chile, por segunda vez.
Esto es extraño, pues el lugar adonde llega es mi casa y
me haré responsable de sus gastos. Además, él aportó
sus datos económicos, no posee antecedentes penales, es
profesional de la salud y mi esposa cuenta con residencia
definitiva en Chile. También su nieto tiene el estatus mi-
gratorio regular y su nacionalidad se encuentra en trámi-
te, mientras que la otra nieta es chilena. Me parece que
es una decisión absurda, antojadiza y cruel.

4
RESPUESTA.— Nos explicaron del Minis-
terio de Relaciones Exteriores que, teniendo

en cuenta la Ley 19.628 de Protección de Datos, no
corresponde a Cancillería entregar información
sobre un trámite personal a terceros. Añadieron
que la persona en cuestión recibió una resolución
de rechazo donde se le explicó el motivo de este, de
manera que puede seguir la vía administrativa pa-
ra apelar, mientras se encuentre dentro de los pla-
zos estipulados por Ley 19.880. Se sugiere al soli-
citante completar una nueva solicitud de visa, con-
siderando los requisitos establecidos en la Ley
21.325, publicados en la página web https://
www.consulado.gob.cl/autorizacion-previa-o-visa.
Además, el solicitante se puede acercar al Consu-
lado de Chile en La Habana en caso de requerir
más información al respecto.

Trámite por teléfono
ELIZABETH NAVARRETE MORALES

Después de más de un mes tratando de comunicarme
vía telefónica con el CBR de Peñaflor, logré que me con-
testara una funcionaria quien me explicó que la falta de
atención fue por problemas que tuvieron con internet.
Dijo que ya se había solucionado y que podría telefonear
de lunes a viernes, después de las 3 pm, pues en la maña-
na atienden en forma presencial. Lo entendí; sin embar-
go, tampoco puedo contactarlos en el horario especifica-
do. Tengo problemas para desplazarme y quiero que me
faciliten la atención.

4
RESUELTO.— Enviamos este reclamo al
CBR de Peñaflor y no obtuvimos respuesta.

Después, la lectora nos avisó que le otorgaron la
atención que requería, “siendo muy deferente en
comparación a lo que había sido desde un princi-
pio”. Así logró ingresar las solicitudes para obte-
ner la documentación necesaria, nos indicó.

Para sus cartas, preguntas y foto-denuncias diríjase a la 
casilla 13D / Santiago, a linea.directa@mercurio.cl o al fax 2956 2611

V O Z  D E L  L E C T O R

Su dinero se transfirió
a otro destinatario

Hace un tiempo abrí una cuenta en
Global66 para ahorrar en dólares. La
última vez transferí $250 mil, reci-
biendo un e-mail de confirmación, pe-
ro esos fondos los recibió otra perso-
na quedándome un saldo de US$ 1,5.

De inmediato los contracté y envié toda la información que logré
rescatar y concluyeron que yo había pasado mis claves, lo que es
falso. Luego bloquearon mi cuenta y aún no tengo acceso a ella. Días
después me informaron que no era posible restituirme el dinero por-
que era un caso de phishing. ¡Pero su falta de seguridad no es mi
responsabilidad!

Sonia Mora Ponce

Rechaza pago de gastos
comunes de dos meses

René Hormazábal

Tengo un departamento comprado a
Ingevec en Santiago, recibido en mayo

con observaciones por daños en papel
mural y muebles. Lo habitamos recién el 28 de junio, pero de-
bimos pagar los gastos comunes de mayo y junio. Pedimos su
reintegro a la inmobiliaria, sin obtener respuesta.

RESUELTO Y ACLARADO.— Nos precisaron de Ingevec que el
departamento se entregó el 15 de mayo y se registraron cuatro ob-
servaciones que no imposibilitaban su habitabilidad, “pues eran so-
licitudes menores”. Los trabajos se ejecutaron el 24 y 25 de junio, y
el cliente se acercó al proyecto a firmar el “Acta de Conformidad”,
el 28 de ese mes. Este último solicitó el pago de los gastos comunes
por parte de la inmobiliaria, lo que según estiman no corresponde
debido a que la unidad se encuentra recepcionada, ingresada e ins-
crita en el CBR. Añadieron que una vez recibida la vivienda por el
cliente final, es el propietario quien asume los gastos comunes del
departamento. No obstante, la gerencia aceptó reintegrar ese dine-
ro como una excepción. Por ello, se generará una nota de crédito
con el descuento respectivo.

E L  C A S O  D E S T A C A D O

Ricardo Martínez Plummer es be-
neficiario de la Ley 20.531 (bonifica-
ción del 7% en salud) por tener un
puntaje de focalización previsional
de 1.859 puntos, en enero de este año. Por ello
solicitó al IPS el pago retroactivo desde febre-
ro hasta mayo, “a lo que no accedieron. Solo
me pagaron de junio a la fecha. ¿Y qué pasó

con esos otros cuatro me-
ses en que se enteraron las
cotizaciones.”.

Línea Directa remitió
este caso al mentado insti-
tuto, sin obtener res-
puesta. Fue el lector el
que nos mandó copia
de la carta que le en-
viaron y en la que le
informan que el pago
del beneficio de julio se le
incorporará el retroactivo
de junio. Y añadieron que
“el beneficio se paga al
mes subsiguiente de que
la persona cumpla con los
requisitos”.

El pensionado insistió en su queja exigien-
do el pago retroactivo de los cuatro meses an-
teriores a junio, “por cuanto el IPS no ha apli-
cado los procedimientos establecidos por ley
respecto del requisito de residencia”. La res-
puesta que recibió a ese planteamiento, seña-
ló, “era una copia de la anterior”. 

Presentó por tercera vez su requerimien-
to, “y de nuevo nada; no me dieron una res-
puesta plausible”.

Otro caso es el que nos expuso la lectora
Jenny Estay Brickells. Según contó a Línea
Directa, “el IPS me excluyó de la bonifica-
ción del 7 % en salud de la Ley 20.531, sin
expresión de causa. Una ejecutiva arguyó
cambios en el Registro Social de Hogares,
pero eso no es así”.

Expusimos este caso al instituto el 16 de
agosto, sin obtener respuesta.

Previsión:

“¿Qué pasa con la
bonificación del 7%
de salud del jubilado?”

Pensionados se quejan que teniendo derecho al
beneficio de eximición de esa cotización, el organismo
competente no atiende los argumentos que presentan
en sus solicitudes de reintegro de esos fondos. 

LEY 20.531
El 31 de agosto

del 2011, se
publicó la Ley

20.531 que
exime total o

parcialmente de
la obligación de
cotizar el 7%

para salud a los
pensionados,
según edad y

condición
socioeconómica.
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Alega por mal servicio
del proveedor de TV

Contraté Ultraplay, pero las ins-
trucciones de instalación no fueron
claras. A través del chat pedí ayuda y
el vendedor me trató irrespetuosa-
mente. Otro empleado me orientó
por Facebook, y también tuvo una
actitud poco profesional. No pude
hacer que funcionaria el servicio en
mi tablet ni en el PC. Y cuando pedí el
reintegro del dinero respondieron
con un lenguaje despectivo.

Ricardo Pizarro R.

Q U E  N O  L E  P A S E

Hace un par de años, los vecinos de Villanelo Alto, altura del
800, padecemos la injusta decisión del municipio de Viña del
Mar que dispuso la ubicación de cinco contenedores de residuos
domiciliarios a lo largo de la cuadra. Y no colocó más en la parte
alta, lo que implica que los habitantes de ese sector bajan a
arrojar sus desperdicios en estos recipientes, colmándolos. Es-
to genera hedor y proliferación de ratas.

I. Klenner, C. Calvo, Ó. Aleuy y S. Toledo

FOTO DEL LECTOR Contenedores desbordados 

La red no llega a
todos los chilenos

¿Por qué las zonas rurales
no pueden tener la misma
suerte que las ciudades o co-
munas afortunadas y contar
con una red de telecomunica-
ciones estable? En mi zona
—Los Rastrojos, en San Vicen-
te de Tagua Tagua, Región de
O’Higgins— tenemos solo una
compañía de fibra óptica. No
hay más en toda el área. Pare-
ce que las otras empresas nun-
ca tuvieron el tiempo de pro-
veernos un servicio de calidad.

Debieran hacer menos pu-
blicidad de ofertas que diga
que es para todos los chilenos.

Mateo Carreño Ríos
ESTUDIANTE IV° MEDIO A

Llegó un regalo distinto
al que había comprado

En www.miprimerregalo.cl com-
pré un ajuar de guagua que se llama
Emoción H. Supuestamente debía
llegar dentro de una caja, con un set
de ropa (manta, pijama, gorro, oso
de peluche y tarjeta).

Pero recibí un canasto metálico
sin ropa, que ni siquiera combina con
el detalle de lo encargado.

Solicité el cambio y nunca obtuve
respuesta. Lo que quiero es la devo-
lución del dinero, pero no lo hacen.

Olga López Maturana
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